



EDUCATION STATISTICS **BULLETIN** DES STATISTIQUES DE L'ÉDUCATION

Price: Canada, \$4 monthly/\$40 a year
Other Countries, \$5 monthly/\$50 a year

Prix: Canada, \$4 par mois/\$40 par année
Autres pays, \$5 par mois/\$50 par année

Vol. 8, No. 8

CHANGES IN PRIVATE EDUCATION - 1970-71 to 1985-86

Private schools have experienced considerable enrolment growth in the past 15 years. This growth becomes significant when compared to public school enrolment, which fell during the same time period. As private enrolment increased by 92,000 students, public enrolment decreased by over one million.

Statistical Highlights

- Private school enrolment reached 234,000 in 1985-86, an increase of 64% since 1970-71. Public enrolment decreased 18% over the same period to 4.6 million students.
- In 1985-86, nearly 5% of all elementary-secondary students were attending private schools; in 1970-71, this proportion was 3%.
- Private education serves a greater proportion of students at the secondary level than at the elementary level.

January 1987

Vol. 8, no 8

ÉVOLUTION DE L'ENSEIGNEMENT PRIVÉ - 1970-71 à 1985-86

Les écoles privées ont enregistré une forte augmentation des effectifs au cours des 15 dernières années. Cette croissance devient énorme si l'on compare ces effectifs à ceux des écoles publiques, qui ont baissé au cours de la même période. Les effectifs des écoles privées ont grossi de 92,000 étudiants, tandis que ceux des écoles publiques ont chuté de plus d'un million.

Faits saillants statistiques

- Les effectifs des écoles privées ont atteint le chiffre de 234,000 en 1985-86, ce qui représente un accroissement de 64% depuis 1970-71. Ceux des écoles publiques ont chuté de 18% au cours de la même période pour se situer à 4.6 millions d'étudiants.
- En 1985-86, près de 5% de l'ensemble des élèves de niveau primaire-secondaire fréquentaient des écoles privées; en 1970-71, cette proportion était de 3%.
- Les écoles privées accueillent une plus forte proportion d'élèves du niveau secondaire que d'élèves du niveau primaire.

Janvier 1987

JAN 5 1987

4-2204-501 ISSN 0826-8258

Published under the authority of the Minister of Supply and Services Canada
Statistics Canada should be credited when reproducing or quoting any part of this document

4-2204-501 ISSN 0826-8258

Publication autorisée par le ministre des Approvisionnements et Services Canada
Reproduction ou citation autorisée sous réserve de la source Statistique Canada

STATISTICS STATISTIQUE

CANADA CANADA

LIBRARY

BIBLIOTHÈQUE



Statistics Canada
Education, Culture
and Tourism Division

Statistique Canada
Division de l'éducation,
de la culture et du tourisme

A Decrease in Private Enrolment?

For the first time in 14 years, Canada's private school enrolment has dropped. The decrease from 1984-85 to 1985-86 amounted to 4,000 students. However, this apparent reversal in enrolment trends was due entirely to a change in legislation affecting Ontario's Roman Catholic separate schools.

Prior to 1985-86, Ontario's Roman Catholic separate schools were publicly funded and administered to Grade 10 only; students in Grades 11, 12 and 13 were considered private. Because of the change in legislation, starting in 1985-86 Grade 11 students are part of the public, not private, total. For the 1986-87 school year, Grade 12 will be publicly funded; Grade 13 will follow in 1987-88. Since Ontario has one-third of all private school enrolment, this legislative change dramatically reversed the upward trend of private schools.

Impact of Ontario Legislation on Enrolment Trends

Between 1984-85 and 1985-86, Ontario registered a loss of 12% in private enrolment (from 87,000 to 76,000), as a result of the above-noted legislation. The following analysis suggests what the trend would have been without this legislative change.

In the 1983-84 and 1984-85 school years, approximately 80% of all Grade 11 private enrolment was in Roman Catholic schools. Assuming that the same proportion prevailed in 1985-86, Ontario's private schools would have had more than 88,000 students, for an increase of nearly 2% over 1984-85 instead of the 12% loss, were it not for the change in legislation. On the national level, Canada's private schools would have had 246,000 students or an increase of 3% over the previous year rather than the 2% decrease recorded in Table 4.

Provincial Trends in Private Education

Outside Ontario, private school enrolment continues to increase. Between the last two survey years, enrolment rose by more than 6,000

Baisse des effectifs des écoles privées?

Pour la première fois en 14 ans, les effectifs des écoles privées au Canada ont affiché un recul. Le fléchissement observé entre 1984-85 et 1985-86 représente 40,000 étudiants. Toutefois, ce renversement apparent des tendances des effectifs était entièrement attribuable à la modification de la loi touchant les écoles séparées catholiques romaines de l'Ontario.

Avant 1985-86, les écoles séparées catholiques de l'Ontario étaient subventionnées et administrées par l'État jusqu'à la 10^e année seulement; les élèves de la 11^e, de la 12^e et de la 13^e années étaient considérés comme faisant partie de l'enseignement privé. À la suite de la modification de la loi, à compter de 1985-86, les élèves de la 11^e année faisaient partie non pas de l'enseignement privé, mais de l'enseignement public. Pour l'année scolaire 1986-87, l'enseignement de la 12^e année sera financé par l'État; la 13^e année suivra en 1987-88. Étant donné que l'Ontario regroupe le tiers de l'ensemble des effectifs des écoles privées, cette modification législative a renversé, de façon notable, le mouvement ascendant de l'enseignement privé.

Effet de la loi de l'Ontario sur les tendances des effectifs

Entre 1984-85 et 1985-86, l'Ontario a enregistré une perte de 12% des effectifs des écoles privées (qui sont passés de 87,000 à 76,000) à la suite de la modification apportée à la loi susmentionnée. L'analyse ci-dessous permet de savoir de qu'aurait été la tendance si la loi n'avait pas été changée.

Au cours des années scolaires 1983-84 et 1984-85, dans le domaine de l'enseignement privé, les écoles catholiques englobaient environ 80% de tous les effectifs de la 11^e année. Supposons que la proportion soit restée la même en 1985-86, les écoles privées de l'Ontario auraient eu plus de 88,000 élèves, ce qui aurait représenté une augmentation de près de 2% entre 1984-85 et 1985-86 au lieu de la perte de 12%, si la loi n'avait pas été modifiée. À l'échelle nationale, les écoles privées auraient accueilli 246,000 élèves, ce qui aurait constitué une progression de 3% par rapport à l'année précédente au lieu de la réduction de 2% illustrée au tableau 4.

Tendances de l'enseignement privé dans les provinces

Hors de l'Ontario, les effectifs des écoles privées continuent d'augmenter. Entre les deux dernières années d'enquête, ils ont progressé de plus de 6,000

students or 4% in the nine provinces, while the number in public schools dropped nearly 1%.

The Atlantic provinces do not have a strong tradition of private education. With the exception of New Brunswick, the private school share of total enrolment has been fairly constant since 1970-71 (Table 4).

In Quebec, more than 8% of elementary-secondary students attend private schools, by far the highest proportion in the country. The increase since 1970 has also been striking, up 62% at a time when public school enrolment declined by 35%.

The only two provinces to show growth in both private and public schools in 1985-86 are Saskatchewan and Alberta. As well, Alberta is the only province where both private and public enrolment has increased since 1970.

British Columbia is second to Quebec in the proportion of students attending private schools (6%).

Elementary and Secondary Levels

In public schools, secondary enrolment approximates elementary enrolment, but in private schools, it is nearly twice as great. Over the last 15 years, increases in private education have been most pronounced at the secondary level. Private education rose by 58% at the pre-elementary level; by 43% in Grades 1 to 6, and by 79% in Grades 7 to 13.

élèves, soit une hausse de 4% dans les neuf provinces, tandis que ceux des écoles publiques ont baissé de près de 1%.

L'enseignement privé n'a jamais occupé une place importante dans les provinces de l'Atlantique. À l'exception du Nouveau-Brunswick, la proportion que représentent les écoles privées dans l'ensemble des effectifs est relativement constante depuis 1970-71 (tableau 4).

Au Québec, plus de 8% des élèves du niveau primaire-secondaire fréquentent des écoles privées, ce qui représente de loin la proportion la plus élevée au pays. L'augmentation en pourcentage des effectifs des écoles privées a également été frappante depuis 1970, s'établissant à 62%, alors que les effectifs des écoles publiques diminuaient de 35%.

Les deux seules provinces à enregistrer un accroissement des effectifs à la fois des écoles privées et des écoles publiques en 1985-86 sont la Saskatchewan et l'Alberta. Par ailleurs, l'Alberta est la seule province qui affiche une expansion des effectifs à la fois des écoles privées et des écoles publiques depuis 1970.

La Colombie-Britannique suit le Québec pour ce qui du pourcentage d'élèves qui fréquentent les écoles privées (6%).

Effectifs des niveaux primaire et secondaire

Dans les écoles publiques, les effectifs du niveau secondaire sont à peu près les mêmes que ceux du niveau primaire, mais dans les écoles privées, ils représentent le double. Au cours des 15 dernières années, les augmentations observées dans l'enseignement privé ont été très marquées au niveau secondaire. L'enseignement privé a progressé de 58% au niveau préscolaire, de 43% au niveau de la 1^{ière} à la 6^{ème} années et de 79% au niveau de la 7^{ème} à la 13^{ème} années.

TABLE 1. Public and Private School Enrolment, Canada, 1970-71 to 1985-86**TABLEAU 1. Effectifs des écoles publiques et privées, Canada, 1970-71 à 1985-86**

School year Année scolaire	Public schools	Private schools	Private as percentage of total ¹	Percentage change from 1970-71 Taux de variation depuis 1970-71	
	Écoles publiques	Écoles privées	Effectifs des écoles privées en pourcentage du total ¹	Public schools	Private schools
				Écoles publiques	Écoles privées
1970-71	5,655,400	142,600	2.5		
1971-72	5,628,200	139,900	2.4	-0.5	-1.9
1972-73	5,570,300	151,600	2.6	-1.5	6.3
1973-74	5,491,900	157,900	2.8	-2.9	10.7
1974-75	5,416,400	175,300	3.1	-4.2	22.9
1975-76	5,372,000	182,000	3.3	-5.0	27.6
1976-77	5,284,200	188,300	3.4	-6.6	32.1
1977-78	5,178,800	189,400	3.5	-8.4	32.8
1978-79	5,059,000	193,400	3.7	-10.5	35.6
1979-80	4,944,700	198,900	3.9	-12.6	39.5
1980-81	4,855,800	209,400	4.1	-14.1	46.8
1981-82	4,770,300	217,900	4.4	-15.7	52.8
1982-83	4,726,600	223,700	4.5	-16.4	56.9
1983-84	4,694,000	229,800	4.7	-16.9	61.2
1984-85	4,661,800	238,400	4.9	-17.6	67.2
1985-86 ²	4,646,500	234,200	4.8	-17.8	64.2

¹ Total does not include Federal and Blind and Deaf schools.¹ Le total n'inclut ni les écoles fédérales ni les écoles pour aveugles et sourds.² Public enrolments are preliminary.² Données publiques sont préliminaires.

TABLE 2. Private School Enrolment by Level and Province, 1970-71, 1975-76, 1980-81, and 1985-86**TABLEAU 2. Effectifs des écoles privées, selon le niveau et la province, 1970-71, 1975-76, 1980-81, et 1985-86**

	Pre-elementary Pré-scolaire	1-6	7-13	Total
Newfoundland - Terre-Neuve:				
1970-71	58	249	415	722
1975-76	28	169	83	280
1980-81	24	149	101	274
1985-86	19	144	156	319
Prince Edward Island - île-du-Prince-Édouard:				
1970-71	-	-	29	29
1975-76	-	-	-	-
1980-81	12	35	5	52
1985-86	12	26	20	58
Nova Scotia - Nouvelle-Écosse:				
1970-71	162	593	894	1,649
1975-76	183	493	742	1,418
1980-81	149	584	722	1,455
1985-86	150	895	914	1,959
New Brunswick - Nouveau-Brunswick:				
1970-71	-	156	307	463
1975-76	25	203	193	421
1980-81	68	390	577	1,035
1985-86	103	529	539	1,171
Québec:				
1970-71	4,696	18,580	35,503	58,779
1975-76	4,148	16,940	66,899	87,987
1980-81	3,959	17,280	67,519	88,758
1985-86	2,688	20,656	71,959	95,303
Ontario:				
1970-71	2,479	12,881	28,756	44,116
1975-76	3,647	15,235	35,716	54,598
1980-81	5,234	19,371	49,687	74,292
1985-86	7,539	23,846	44,927	76,312
Manitoba:				
1970-71	409	3,950	3,925	8,284
1975-76	342	2,961	3,819	7,122
1980-81	371	3,658	4,417	8,446
1985-86	551	4,096	4,865	9,512
Saskatchewan:				
1970-71	40	113	1,399	1,552
1975-76	-	94	1,359	1,453
1980-81	15	280	1,991	2,286
1985-86	60	635	2,248	2,943
Alberta:				
1970-71	403	2,507	2,778	5,688
1975-76	325	2,265	3,061	5,651
1980-81	277	2,772	3,438	6,487
1985-86	947	5,934	6,208	13,089
British Columbia - Colombie-Britannique:				
1970-71	1,012	12,379	7,928	21,319
1975-76	1,150	11,860	10,061	23,071
1980-81	1,398	13,835	11,081	26,314
1985-86	2,553	16,555	14,445	33,553
Total:				
1970-71	9,259	51,408	81,934	142,601
1975-76	9,848	50,220	121,933	182,001
1980-81	11,507	58,354	139,538	209,399
1985-86	14,622	73,316	148,281	234,219

- nil or zero.

- néant ou zéro.

TABLE 3. Public and Private School Enrolment, by Province, 1970-71, 1984-85 and 1985-86**TABLEAU 3. Effectifs des écoles publiques et privées, selon la province, 1970-71, 1984-85 et 1985-86**

Province	1970-71		1984-85		1985-86	
	Public schools	Private schools	Public schools	Private schools	Public schools	Private schools
	Écoles publiques	Écoles privées	Écoles publiques	Écoles privées	Écoles publiques	Écoles privées
Newfoundland - Terre-Neuve	160,915	722	145,148	347	142,332	319
Prince Edward Island - Île-du-Prince-Édouard	30,622	29	25,192	49	24,996	58
Nova Scotia - Nouvelle-Écosse	214,897	1,649	175,168	1,822	172,610	1,959
New Brunswick - Nouveau-Brunswick	175,912	463	143,416	1,208	141,332	1,171
Québec	1,588,788	58,779	1,056,445	93,400	1,041,439	95,303
Ontario	2,022,401	44,116	1,759,451	86,791	1,769,453 ¹	76,312
Manitoba	246,946	8,284	199,474	9,222	199,013	9,512
Saskatchewan	247,332	1,552	201,892	2,789	202,560	2,943
Alberta	425,987	5,688	446,475	12,462	448,017 ¹	13,089
British Columbia - Colombie-Britannique	526,991	21,319	491,264	30,326	486,777	33,553
Yukon	4,634	-	4,697	-	4,554	-
Northwest Territories - Territoires du Nord-Ouest	10,006	-	13,224	-	13,444	-
Canada	5,655,431	142,601	4,661,846	238,416	4,646,527¹	234,219

¹ Preliminary.¹ Préliminaire.

- nil or zero.

- néant ou zéro.

TABLE 4. Proportions and Percentage Changes for 1970-71, 1984-85 and 1985-86**TABLEAU 4. Proportions et taux de variation pour 1970-71, 1984-85 et 1985-86**

Province	Private enrolment as proportion of total		Percentage change				
	Effectif des écoles privées comme proportion du total		Taux de variations				
	1970-71	1984-85	1985-86	1970-71 to - à 1985-86	1984-85 to - à 1985-86		
per cent - pourcentage							
Newfoundland - Terre-Neuve	0.4	0.2	0.2	- 11.5	- 55.8	- 1.9	- 8.1
Prince Edward Island - Île-du-Prince-Édouard	0.1	0.2	0.2	- 18.4	100.0	- 0.8	18.4
Nova Scotia - Nouvelle-Écosse	0.8	1.0	1.1	- 19.7	18.8	- 1.5	7.5
New Brunswick - Nouveau-Brunswick	0.3	0.8	0.8	- 19.7	152.9	- 1.5	- 3.1
Québec	3.6	8.1	8.4	- 34.5	62.1	- 1.4	2.0
Ontario	2.1	4.7	4.1	- 12.5	73.0	0.6	- 12.1
Manitoba	3.2	4.4	4.6	- 19.4	14.8	- 0.2	3.1
Saskatchewan	0.6	1.4	1.4	- 18.1	89.6	0.3	5.5
Alberta	1.3	2.7	2.8	5.2	130.1	0.3	5.0
British Columbia - Colombie-Britannique	3.9	5.8	6.4	- 7.6	57.4	- 0.9	10.6
Yukon	-	-	-	- 1.7	-	- 3.0	-
Northwest Territories - Territoires du Nord-Ouest	-	-	-	34.4	-	1.7	-
Total	2.5	4.9	4.8	- 17.8	64.2	- 0.3	- 1.8

- nil or zero.

- néant ou zéro.

STATISTICS CANADA LIBRARY
BIBLIOTHEQUE STATISTIQUE CANADA



1010506927